

Die Delegationen unterstrichen, daß die Lüge von einer angeblichen militärischen sowjetischen Bedrohung die aggressive Politik des Imperialismus verdecken, die Massen irreführen und ihren Kampf lähmen soll. Die antikommunistischen und antisowjetischen Verleumdungskampagnen sind nicht nur gegen die Kommunisten, sondern gegen all diejenigen gerichtet, die Frieden, Demokratie, nationale Unabhängigkeit und sozialen Fortschritt erstreben.

Beide Seiten begrüßen den Aufschwung des Kampfes für Frieden und Abrüstung in vielen Staaten der Welt, besonders in Europa, ein Kampf, an dem beide Parteien aktiv teilnehmen und in dem sich Frauen und Männer verschiedenster sozialer Schichten, unterschiedlicher politischer Auffassungen und Religionen engagieren.

In den kapitalistischen Ländern vereint sich der Kampf gegen die antidemokratische und unsoziale Politik der Monopole mit dem Kampf gegen das Wettrennen und seine schwerwiegenden Folgen für die Lebensbedingungen der Arbeiterklasse und der werktätigen Massen.

Beide Parteien betrachten das Zusammenwirken aller friedliebenden, fortschrittlichen und demokratischen Kräfte für die Entspannung und Abrüstung als eine Aufgabe von höchster Bedeutung.

Beide Seiten sprachen sich für ernsthafte und konstruktive Verhandlungen zur Eindämmung des Wettrennens, der Beschränkung und Reduzierung der Waffenarsenale, zur Beseitigung der gefährlichsten Konflikt- und Kriegsherde in der Welt aus.

In diesem Zusammenhang würdigten sie die große Bedeutung der Friedensvorschläge der UdSSR und anderer sozialistischer Länder.

Die SED und die PKP begrüßen die bevorstehende Aufnahme der Verhandlungen zwischen der UdSSR und den USA. Von den USA muß gefordert werden, die Verhandlungen mit dem Ziel substantieller Ergebnisse und nicht mit der Absicht der Täuschung der Völker und zur Tarnung der Hochrüstung zu führen.

Beide Delegationen betonten, daß der Kampf für den Frieden untrennbar mit dem Kampf für nationale Unabhängigkeit, sozialen Fortschritt und Sozialismus verbunden ist.

Von fundamentaler Bedeutung für die Sicherung und Fortsetzung des Befreiungskampfes der Völker und zur Zerschlagung der aggressiven Pläne des Imperialismus ist die Festigung der Einheit der kommunistischen und Arbeiterbewegung, die Verstärkung der Zusammenarbeit und die gegenseitige Solidarität der revolutionären Hauptkräfte der Gegenwart, der UdSSR, der sozialistischen Länder, der Länder, die den Weg des gesellschaftlichen Fortschritts eingeschlagen haben, der Arbeiterbewegung der kapitalistischen Länder und der nationalen Befreiungsbewegung.

Die Delegationen beider Parteien brachten ihre Solidarität mit der PVAP und für den Kampf des polnischen Volkes zur Verteidigung und Festigung des So-